

精神障害を持つ人たちが、地域の中で生き生きとくらせるように、入院に頼らない、訪問中心の治療や支援をすすめている診療所があります。千葉県市川市にある「じっぽふあーれ」です。

精神障害者を 地域で支えたい



伊藤院慶

入院に頼らず訪問中心の診療

訪問診療
めの診
っぽふ
三千葉



受け付けに置いてある伊藤院長をかたどった人形の診療所案内

互いに支え合う
地域で患者を支えるためには、多職種のチームが地域に多くあることが大事だと伊藤さんはない
ます。「しつばふあーれ
」のような診療所が人口10万人当たり1カ所ぐらいは必要だと伊藤さんはい
ています。人口約47万人の市川市の場合4~5カ所ということになります。

互いに支え合へ

えていい。決して薬た
が病気を治しているの
はない。人と人との関
が力になっていること
多い。主体的に生きよ
という想いが、彼のが
康を取り戻すカギとさ
る」と伊藤さん。しかし
人間不信の強い患者か
「帰つてくれ」といわれ
ることもあるといいます。
スタッフの一人は「利
用者の人生にかかわって
いる」と感じている」と説
し、別のスタッフは医
療だけでなく、生活や学
業の面からも支えること
で、その人の持っている
力が發揮できるようにな
ればいいと思う」といっ
ます。

行政、事業所などを調査しました。そこで知ったのがACT（包括型地域生活支援プログラム）です。ACTは精神障害を持つ人たちを訪問し、地域で粘り強く支えていました。「そこで働いている人の考え方方が力強く、肯定的でこのシステムに誇りをもつているんだ」と

人と人の関係

心を打たれました」(伊藤さん)。米国での調査を通して、伊藤さんは確信しました。「精神医療は「生活を立て直す」支援を含んでこそ地域生活の中で役に立つ支援になる」と。が病気を治しているのではない。人と人との関係力になっていてほしい」と。えていい。決して薬だけではない。人と人との関係が多い。主体的に生きるという思いが、彼らが健康を取り戻すカギとなる」と伊藤さん。しかし

「こゝはまるいわ」はイタリア語で「やればできる」という意味です。イタリアでは精神科病院を廃止し、入院治療によらないで地域でのしながら治療やリハビリテーションを受けないのが可能になっています。「市川でもそういう診療を、「やればできる」という想いをはじめました」といふのは、院長の伊藤順一郎さんです。昨年まで国立精神・神経医療研究センターで部長をつとめていました。

「昨年4月に開設しましたが、開設間もないですかね」と米国を往復しながら大都市から中小都市まで、

精神障害をもつても地域社会の中でもつうに生活していけるよう支援する精神医療を伊藤さんが目指すようになったのは、2000年ぶり。アメリカの精神医療システムを見て回ったことがきっかけです。何度も日本

のありますから、市川市のメンタルヘルスのシステムを一層利用者の役にたつものに変えていくべきだと思っています。

誇りもお肯定的

生活や就労もサポート